



quartiers

« De ces petits bouts de nous qui forment un grand nous », Frédérique Antelme va créer une dramaturgie qui intégrera les participants qui le souhaitent.

POITIERS SUD

# Des petits bouts de nous

Avec *Un petit bout de nous*, les habitants sont conviés, par la Clique d'Arsène, à livrer leurs souvenirs pour un projet scénique collectif et original. Témoignages.

Ils ont entre 16 et 82 ans, des parcours de vie très divers, et ont répondu à cet énigmatique appel relayé par CAP Sud : « Venez nous donner un petit bout de vous ». Les voici tous au cœur d'une expérience singulière autour de la parole, qui aboutira, ou non, selon les envies de chacun, à des représentations scéniques. Depuis octobre, cette quinzaine d'habitants de Poitiers Sud se confie chaque semaine aux bons soins de Frédérique Antelme, de la Clique d'Arsène. Habitée à monter des projets avec les habitants du quartier, la metteuse en scène invite chacun à amener des souvenirs pour les présenter aux autres. « Des petits paquets de paroles » qu'ils déposent par écrit, à l'oral ou à l'aide d'une photo et qui deviennent la base de travail d'un projet autour de « la quête d'un milieu acceptable, du partage d'expériences et de la tolérance entre tous ». Parce que de « ces petits riens individuels se construisent des valeurs universelles ». Il y a ceux de René, 82 ans, « toujours jeune dans sa tête » ; de Jeannette qui raconte « les odeurs des petits-déjeuners » ; de Moinour, qui, avec peu de mots, a fait d'un rendez-vous

**Rejoindre l'équipe**  
Ouvert à tous, habitants du quartier ou non. Renseignements à CAP Sud. Gratuit (adhésion à la maison de quartier).

à la CAF un texte au style très marqué ; Titi, 17 ans, se « souvient de tout, sauf de rien »... Marie, présidente de La Clique d'Arsène, a souhaité également participer à cette expérience parce que « les petites consignes de Frédérique éveillent l'imaginaire, libèrent les souvenirs ». Lydie, qui se charge de laisser une trace photographique de ces ateliers, témoigne : « Tout se passe dans la douceur, la confiance et le respect de l'autre. L'alchimie s'est créée rapidement entre les gens. » Et Frédérique Antelme de préciser : « c'est un acte de création commun, telle une aventure dont l'histoire s'écrit au fur et à mesure, et dont personne ne connaît la fin. »

**En pratique**  
Une trentaine de séances a lieu tout au long de l'année à CAP Sud, les jeudis de 18h à 20h, auxquelles vient s'ajouter un temps de création pour préparer les représentations scéniques qui auront lieu la première semaine de juillet, ou lors de la fête de quartier, début septembre. « S'ils ne veulent pas monter sur la scène, ça pourra être de manière autre, par une photo, des sons... »